



Proyecto CrownRock, el punto de quiebre en Ecopetrol que llevó a dos directores a renunciar

■ Citi recortó el precio objetivo de la acción de la estatal y advirtió por posible politización al interior de la empresa.

POR J. A. ALBURQUERQUE Y M. G. ARTEAGA

La situación interna de Ecopetrol se complica. La renuncia de dos integrantes del directorio de la estatal colombiana destapó una nueva crisis que podría desencadenar en medidas legales de accionistas minoritarios en Colombia.

Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta, miembros independientes de la mesa, publicaron esta semana una carta en la que dieron a conocer las razones que los llevó a dar un paso al costado.

La principal: el hecho de que la compañía decidiera no comprar hasta un 30% de participación en CrownRock, una productora de gas y petróleo propiedad de Occidental Petroleum Corporation (Oxy), domiciliada en EEUU y que explota los recursos en la cuenca del Permian, a través de un proceso llamado *fracking*.

Esa técnica -de estimulación de los yacimientos usando agua a presión- ha sido blanco de críticas por parte del Presidente Gustavo Petro, quien se habría opuesto a la adquisición, argumentando que, además de contribuir con el cambio climático, significaba endeudar más a Ecopetrol e implicaba enviar recursos desde Colombia al exterior.

Aunque esta versión fue desmentida por Ricardo Roa, presidente de la firma, los ejecutivos aseguraron que se estaba poniendo en jaque a la empresa pro-



BLOOMBERG

piedad en un 90% del Estado y dijeron que la transacción “era fundamental para proteger el futuro de Ecopetrol y el de sus más de 250.000 accionistas”.

“Sin los recursos futuros que aportaría el proyecto, las finanzas de Ecopetrol se deteriorarán y se reducirán las transferencias de la empresa al Gobierno. La empresa contribuye con cerca de 4 puntos del PIB a la nación vía impuestos, inversión, regalías y dividendos”, expusieron.

Los accionistas y el análisis

La situación ha seguido escalando. Este jueves se conoció que los accionistas minoritarios de la compañía podrían demandarla, de acuerdo a las normas bursátiles colombianas, alegando perjuicios financieros por la caída en el valor de las acciones de Ecopetrol.

En la última semana, los papeles han bajado casi 10% en la Bolsa de Valores de Nueva York y este jueves cedieron 1,19% hasta los US\$ 9,97.

A partir de este movimiento, el banco Citi revaluó a la estatal energética y recortó el precio objetivo del título, desde US\$ 12,5 a US\$ 11, al tiempo en que reafirmó su calificación de neutral/alto riesgo.

“Las preocupaciones por la politización se han disparado tras la reacción al acuerdo de CrownRock: el tema ha sido un debate entre los inversionistas de Ecopetrol desde mediados de 2022”, mencionó la entidad.

Lee más en DFSUD.com.

1,19%

CAYERON LAS ACCIONES DE ECOPETROL ESTE JUEVES.